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Miss Colombo 2024 Ketlyn Gonçalves 
encerra ciclo com orgulho e gratidão
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Após         
representar      
Colombo 

no Miss Pa-
raná 2025, 
Ketlyn com-
partilha os         
aprendi-
zados e            
emoções 
de uma           

experiência 
transforma-

dora.

 Após 8 
meses à 
frente do 
7º GB, 

Zotelli se 
despede 
e seguirá 

para o 
comando 

do 6º 
BBM.
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Expediente

Mister Wiz inaugura primeira unidade na RMC 
com ensino de inglês e formação de líderes

O Maio Amarelo é um 
movimento interna-
cional que chama a 

atenção para a segurança no 
trânsito. Mais do que uma 
campanha de um mês, é um 
convite à mudança de atitude. 
Em todo o mundo, milhões 
de pessoas perdem a vida em 
acidentes que poderiam ser 
evitados com mais cuidado, 
respeito e responsabilidade.

No Brasil, os números são 
alarmantes. Muitos acidentes 
acontecem por imprudên-
cia: excesso de velocidade, 
uso do celular ao volante, 
desrespeito à sinalização ou 
direção sob efeito de álcool. 
Pequenas decisões que têm 
consequências irreversíveis.

O trânsito deve ser um 
espaço de convivência, onde 

EDITORIAL a vida esteja sempre em pri-
meiro lugar. A cor amarela 
simboliza atenção e sinal 
de alerta. É isso que o mo-
vimento propõe: que todos 
parem para refletir e adotem 
atitudes mais conscientes no 
dia a dia.

A segurança no trânsito 
começa por cada um de nós. 
É preciso agir com empatia, 
responsabilidade e respeito 
às leis. Só assim será possível 
transformar o trânsito em 
um ambiente mais humano 
e seguro para todos.

Além das campanhas, é 
essencial investir em educa-
ção desde cedo, nas escolas, 
e em infraestrutura urbana 
que valorize o pedestre, o ci-
clista e o transporte coletivo. 
A construção de um trânsito 
mais justo depende da união 
entre poder público e socie-
dade. O Maio Amarelo é o 
ponto de partida para essa 
mudança.

Maio Amarelo: 
Atenção pela vida

Colombo ganhou, no dia 10, 
sua primeira unidade da Mister 
Wiz, rede de ensino que vai além 
do inglês ao oferecer formação 
em liderança, inteligência emo-
cional e educação financeira. A 
escola, criada por Carlos Wizard, 
já conta com mais de 250 fran-

quias no Brasil e no exterior.
Com método inovador e foco 

no protagonismo do aluno, a 
Mister Wiz utiliza aulas práticas 
e lúdicas, turmas reduzidas e 
materiais exclusivos, como a 
Talking Pen, uma caneta inteli-
gente que auxilia na pronúncia 
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A escola, criada por Carlos Wizard, já conta com mais de 250 franquias no Brasil e no exterior.

e no estudo em casa.
À frente da unidade estão os 

empresários Jean Michel Maca-
ro, Thiago Costa, Renata Halick 
Macaro e Rafaela Halick Costa. 
“O inglês é o começo. Nosso 
foco é formar cidadãos prepa-
rados para os desafios da vida 
e do mercado”, destaca Jean.

Matrículas aberdas
As aulas começam entre 

junho e julho, com turmas para 
crianças a partir de 7 anos, 
adolescentes e adultos. A escola 
também oferece cursos em esco-
las e empresas. Durante o mês 
de inauguração, há descontos 
especiais e aulas experimentais 
gratuitas.

A Mister Wiz Colombo está 
localizada na Rod. da Uva, 
1243 – Osasco. O telefone para 
contato é (41) 9 9626-3303. E 
no Instagram, com o perfil  @
misterwiz.colombo.

ERRATA DE EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA
Retificando  o edital de convocação de Assembleia Geral Ordinária para 
deliberação acerca da renovação, reajuste e cancelamento do Plano Dental 
Uni, publicado em 10 de maio de 2025, no Jornal de Colombo, Edição 
2975, fl. 02, o Presidente da ASSEMCO – Associação dos Servidores Mu-
nicipais de Colombo, pessoa jurídica de direito privado, inscrita no CNPJ 
sob nº 79.141.362/0001-52, com endereço na Rua José Leal Fontoura, nº 
113, Centro, Colombo, Paraná, CEP: 83414-190, no cumprimento de seu 
Estatuto Social, vem informar que a data correta da referida Assembleia 
Geral Ordinária será no dia , de modo que onde se lê “realizada no dia 28 
de junho de 2025, com primeira convocação as 17h00min e segunda 
convocação as 18h00min”, leia-se “realizada no dia 30 de maio de 2025, 
com primeira convocação as 17h00min e segunda convocação as 18h00m
in”                                                                                                                                                 

 Colombo, 13 de maio de 2025.
Gilberto Luiz D’Agostin
Presidente ASSEMCO

Arquivo: edital Assembleia renovação Plano Dental Uni junho 2025 - errata

EDITAL Nº 005/2025
O Excelentíssimo Senhor Dr. Wilson José de Freitas Junior, MM. Juiz da 049ª ZE/PR, no uso de suas atribuições legais,
TORNA PÚBLICA, a todos quantos o presente edital virem ou dele tiverem ciência, relação, que ficará disponível 
em cartório, bem como disponível na internet no endereço: https://www.tse.jus.br/servicos-eleitorais/autoatendimen-
to-eleitoral#/atendimento-eleitor, contendo os nomes e os números de inscrição de eleitores que deixaram de votar nas 
três últimas eleições, para conhecimento dos interessados cujas inscrições são passíveis de cancelamento, conforme o 
disposto no Provimento nº 01/2025-CGE.
Pelo presente, ficam os referidos eleitores cientificados de que até o dia 19 de maio de 2025, a eleitora ou o eleitor 
que constar da referida relação deverá comparecer ao cartório eleitoral, no horário de expediente, ou acessar o autoa-
tendimento eleitoral Título Net no portal da Justiça Eleitoral ou pelo aplicativo e-Título, para regularizar sua situação.
O não comparecimento da eleitora ou do eleitor ao cartório eleitoral para comprovação do exercício do voto, da jus-
tificativa de ausência ou do pagamento da(s) multa(s) correspondente(s), no prazo de 60 (sessenta) dias, contados do 
dia 20 de março de 2025, implicará o cancelamento automático da inscrição, a ser efetivado no período de 30 de maio 
a 2 de junho de 2025.
E para que chegue ao conhecimento de todos e não se alegue ignorância, o MM. Juiz Eleitoral mandou expedir o 
presente Edital, a ser publicado no Diário da Justiça Eletrônico. Aos dezoito dias do mês de março do ano de 2025, 
eu (Michel Vernizi) Técnico Judiciário, expedi, conferi e assinei o presente edital, conforme autorização concedida 
pelo MM. Juiz Eleitoral.
                                                                                                                                            
Cordialmente,
Cartório da 049ª Zona Eleitoral

Passagem da Lâmpada emociona alunos do Técnico de Enfermagem em Colombo

Alunos do curso Técnico de 
Enfermagem do Colégio Estadual 
Antônio Lacerda Braga, em Co-
lombo, participaram no último dia 
15, da tradicional "Passagem da 
Lâmpada", cerimônia simbólica 
que representa o avanço na for-
mação e a continuidade do legado 
da profissão.

De acordo com a coordena-
dora do curso, Elisângela Rocha, 
a solenidade tem inspiração na 
britânica Florence Nightingale, 
pioneira da enfermagem mo-
derna. “Ela usava uma lâmpada 
durante suas visitas aos feridos na 
Guerra da Crimeia. A luz simbo-
liza o cuidado, a responsabilidade 

e o compromisso com o outro. Na 
cerimônia, os veteranos passam 
a lâmpada aos calouros, em um 
momento marcante e carregado 
de emoção”, afirma.

Antes da solenidade, uma das 
salas virou camarim improvisado. 
Alunas se ajudavam com pentea-
dos e maquiagem, num clima de 
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A cerimônia simbólica representa o avanço na formação e a continuidade do legado da profissão.

expectativa e celebração. A ceri-
mônia, que remete a uma forma-
tura, também marcou um passo 
importante na trajetória de muitos 
estudantes que sonham com uma 
carreira na área da saúde.

O curso Técnico de Enferma-
gem é ofertado no colégio desde 
2024 e é o segundo da parte 
norte da Região Metropolitana 
de Curitiba. Atualmente, são três 
turmas em andamento. “Temos 
uma lista de espera. Já convoca-
mos candidatos para prova e, por 
enquanto, não abriremos mais 
vagas”, explica Elisângela.

Com duração de dois anos 
e estágio obrigatório, o curso 
prepara os alunos para atuarem 
diretamente no mercado de 
trabalho.

Entre os estudantes está Rani 
Regina, 39 anos, mãe solo e 

moradora de Pinhais. Durante o 
dia, trabalha como representante 
comercial na área de ortopedia. À 
noite, dedica-se ao curso. “Entrei 
na área de instrumentação sem 
querer contato com pacientes, 
mas no centro cirúrgico percebi 
a importância da enfermagem. 
Decidi cursar”, relata.

Natural de São Paulo, Rani 
chegou ao Paraná há cinco anos, 
em meio à pandemia. “Vim em 
busca de recomeço. Já passei por 
muita coisa e hoje sei que a enfer-
magem é meu caminho. Mesmo 
com a rotina corrida, nunca falto 
às aulas e aos estágios”, conta, 
orgulhosa.

Após a cerimônia, os alunos 
participaram de uma sessão de 
fotos e confraternizaram em um 
coffee break organizado coleti-
vamente.
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parte do processo. 
“É tudo muito intenso. A 

gente sente uma mistura de 
medo e felicidade. Não é só 
sobre ganhar, é sobre como 
você se coloca, como enfrenta 
o que sente ali na hora”, disse.

Um dos momentos mais 
marcantes do concurso para ela 
foi durante os ensaios da etapa 
preliminar, quando todas as 
candidatas simularam as cha-
madas do Top 15 e da coroação. 
“Ali caiu minha ficha. A gente 
viveu aquela emoção como se 
fosse real. Foi quando eu senti 
de verdade o que significava 
estar ali.” 

A vivência no concurso 
também permitiu que Ketlyn 
descobrisse novas forças dentro 
de si. Ela disse ter aprendido a 
força que possui para superar 
qualquer obstáculo, ciente 
de que é uma jovem cheia de 
sonhos. Quando convidada a 
definir o Miss Paraná em uma 
palavra, a resposta foi direta: 
“Gratidão. Pelos aprendiza-
dos, pelas amizades, por tudo 
que vivi. Eu sou muito grata 
por essa experiência.”.

 Sobre o Miss Colombo 
O concurso Miss Colombo, 

com 21 anos de história, tem 
como atual representante Alla-
na Pioto, Miss Colombo 2025, 
que representará oficialmente o 
município na próxima edição do 
concurso estadual. Neste ano, 
será eleita a 20ª Miss Colombo, 
que receberá a coroa de Miss 
Colombo 2026.

FEMOCLAM celebra 
39 anos de história e 

mobilização comunitária

Na noite desta segun-
da-feira (12), a Federação 
Comunitária das Associa-
ções de Moradores de Curi-
tiba e Região Metropolitana 
(FEMOCLAM) celebrou 
seus 39 anos de atuação, 
em cerimônia realizada no 
plenário da Câmara Muni-
cipal de Curitiba. O evento 
reuniu diversas autoridades 
dos três poderes e lideran-
ças comunitárias da capital 
e de municípios da Região 
Metropolitana.

A solenidade foi condu-
zida pelo presidente da FE-
MOCLAM, Nilson Pereira, 
que também comemorou 
seu aniversário na mesma 
data. Em seu discurso, Nil-
son agradeceu a todos que 
contribuíram, ao longo das 
décadas, para o crescimento 
e fortalecimento da entida-
de. “É uma honra ver tantas 
lideranças aqui reunidas. A 
FEMOCLAM é fruto de um 
esforço coletivo e da dedi-
cação de voluntários que 
lutam pelas comunidades”, 
afirmou.

O presidente de honra 
da federação, João Pereira, 
destacou a atuação da FE-
MOCLAM em momentos 
históricos, como durante 
a pandemia da Covid-19, 
quando a entidade reforçou 
seu papel de ponte entre 
as comunidades e o poder 
público. “A dedicação das 
lideranças comunitárias foi 
essencial em tempos difí-

ceis. A FEMOCLAM nunca 
deixou de atuar”, disse.

Presente na cerimônia e 
representando o Governador 
Ratinho Junior, o Secretário 
das Cidades do Paraná, Guto 
Silva, enalteceu o papel da 
federação na construção de 
políticas públicas. “São 39 
anos de trabalho voluntário. 
Um movimento como esse 
é a essência da democracia, 
pois leva ao poder público 
as demandas legítimas das 
comunidades”, disse. Guto 
também ressaltou a impor-
tância de fortalecer canais 
como a FEMOCLAM, que 
promovem o diálogo direto 
entre a população e o Estado.

Um dos pontos altos da 
noite foi a entrega simbólica 
da documentação de como-
dato da sede da entidade, fei-
ta pelo Secretário de Estado 
da Administração e da Pre-
vidência, Luizão Goulart. 
O novo contrato garante a 
sede da FEMOCLAM pelos 
próximos 25 anos.                     

PRESENÇAS
Também participaram do 

evento o Secretário Munici-
pal para o Desenvolvimento 
da Região Metropolitana de 
Curitiba, Thiago Bonagura, 
o presidente da Câmara 
Municipal, Tico Kuzma. O 
presidente da Associação de 
Moradores e Empresários 
do Centro Industrial Mauá 
- Amecim, Andrei de Jesus, 
também marcou presença.
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O evento reuniu autoridades dos três poderes e lideranças comunitárias da capital e região.

Miss Colombo 2024 Ketlyn Gonçalves 
encerra ciclo com orgulho e gratidão
Mesmo sem obter um resul-

tado desejado no Miss Paraná 
2025, realizado no último sá-
bado (10), Ketlyn Gonçal-
ves avalia seu reinado como 
M i s s Colombo com uma 

sensação de de-
ver cumprido.    

A  jovem      

Foto: @rafamcwb/Instagram

COTIDIANO

representou o município no tra-
dicional concurso estadual, que 
movimenta sonhos em todos os 
399 municípios paranaenses.

Ela compartilhou sua ex-
periência com gratidão e or-
gulho, destacando o quanto 
amadureceu ao longo dessa 
trajetória. Ketlyn fez questão 
de agradecer o apoio recebido 
da coordenação municipal e 
destacou a diferença que isso 
fez em sua jornada.

“A coordenação sempre me 
apoiou, acreditou em mim, e isso 
fez toda a diferença...”  iniciou.

A participação no Miss 
Paraná foi um divisor de águas 
para Ketlyn. A jovem descreveu 
o concurso como uma expe-

riência intensa, desafiadora 
e transformadora.     

“Aprendi que ser 
Miss vai muito além da 
beleza. É preciso ter 
posicionamento, se 
comunicar, repre-
sentar. Eu percebi 
que precisava me 
conhecer mais, 
estudar, evo-

luir, compar-
tilhou. 

Dian te 
da pressão 
de repre-

s e n t a r 
sua ci-

dade em 
um palco 

estadual, Ketlyn 
admitiu que lidar 
com emoções e 
inseguranças foi 

Jovens de Colombo são destaques em projeto 
de comitê vinculado ao Ministério da Cultura

Dois jovens de Colombo 
foram destaque na primeira 
edição do Propulsão Comunica, 
iniciativa do Comitê de Cultura 
do Paraná em parceria com o 
Ministério da Cultura. Ágatha 
Iara da Rocha da Silva e Dener 
Lucas Kluck chegaram entre 
os finalistas com projetos que 
unem comunicação, território 
e impacto social.

Estudante da UFPR e cria-

dora do videocast Vozes Que 
Transformam, Ágatha propõe 
um espaço de escuta e visibili-
dade para narrativas de pessoas 
negras, periféricas, indígenas 
e LGBTQIAPN+. “Quero co-
municar de dentro para fora. 
Com verdade e propósito”, 
afirma. Ela ficou em 11º lugar 
na votação pública, entre 26 
participantes de todo o estado.

Já Dener, ativista ambien-

tal e embaixador do Instituto 
Lixo Zero Brasil, apresentou 
a campanha Catadoras e Ca-
tadores do Amanhã, centrada 
em um documentário sobre a 
realidade de trabalhadores da 
reciclagem em Colombo. “A 
gente fala sobre lixo, mas está 
falando sobre gente”, resume. 
A campanha conquistou o 13º 
lugar na votação.

O Propulsão Comunica é 
uma iniciativa do Comitê de 
Cultura do Paraná que promo-
veu uma maratona de comu-
nicação em Curitiba com foco 
em impacto social. Durante três 
dias, os participantes receberam 
formação e apoio para desen-
volver campanhas digitais a 
partir de suas ideias, territórios 
e causas. Ao final do processo, 
26 propostas foram submetidas 
à votação pública, que reuniu 
mais de 5 mil votos e destacou 
projetos com criatividade, pro-
pósito e engajamento.
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Dener Lucas Kluck veio ao Jornal de Colombo para falar sobre seu trabalho frente ao Catadoras e Catado-
res do Amanhã: a classe essencial e invisível, mas também do Propulsão Comunica. 
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MOMENTO DE FÉ COM
P a s t o r  C a r l o s  E d u a r d o

Igreja Assembleia de Deus
Colombo Missão Integral – ADCMI

Rua Genésio Moreschi, 65
Fone: 99899-0405

secretaria@adcmi.com.br

Deus nos formou de modo 
integral com três elementos dis-
tintos: Espírito, Alma e Corpo 
(Lc 1:46-47; Hb:4.12). Essa preo-
cupação em nos formar desse 
modo aponta para a necessidade 
que temos em cuidar desses ele-
mentos. Erroneamente muitos 
priorizam o cuidado de apenas 
um em detrimento dos demais, 
e isso nos leva ao desequilíbrio.

Na leitura das Sagradas 
Escrituras há recomendações 
para o cuidado integral, observe: 
“E o mesmo Deus de paz vos 
santifique em tudo; e todo o 
vosso espírito, e alma, e corpo, 
sejam plenamente conservados 
irrepreensíveis para a vinda de 
nosso Senhor Jesus Cristo” (1 
Tessalonicenses 5:23). Nele fica 
muito claro que há a preocupa-
ção de Deus com nosso espírito, 
nossa alma e nosso corpo. 

Mas como cuidar do nosso 
corpo? Nosso corpo é a morada 
da alma e do espírito, ele foi 
criado por Deus com propósitos 
claros: para desfrutar de paz 
(Col 3.15); para ser templo do 
Espírito Santo (1 Cor 6:19); para 
ser membro de Cristo (1 Cor 
6.15) e para glorificar a Deus (1 
Cor 6.20). Não foi criado para a 
prostituição (1 Cor 6.13); nem 
para a imundícia (2 Cor 7.1); 
tampouco para a glutonaria ou 
bebedices (1 Pe 4.3); nem mesmo 
para trabalhar 24h (Sl 4.8 ARC). 

Já nossa alma é a sede do 
nosso intelecto (Mt22.37 e Rm 
12.1), das nossas emoções (Jr 
31.25), da nossa consciência (Hb 
10.22), das nossas vontades (Rm 
8.20), é o lugar da personalidade 

(Fp 1.20) e é a fonte das nossas 
relações humanas (Sl 133.1). 
Portanto nossa alma requer 
cuidados específicos como: 
cuidados intelectuais (Fl 4.8), cui-
dado com nossas vontades (1 Pd 
2.11), cuidado com as emoções 
(Tg 3.14-17), com nossas relações 
humanas (Rm 12.18). A alma 
requer o livramento de Deus 
para que ela possa encontrar a 
paz (Sl 55.18)

E nosso espírito é o elemento 
de contato com Deus. Devemos 
andar em espírito, meditando na 
Palavra de Deus, crescendo em 
graça e conhecimento. O espírito 
nos leva a buscar a paz que está 
em Deus e em seu filho Jesus 
Cristo. A paz que é o remédio 
contra o inimigo de nossas vidas. 
Manter a paz de modo integral 
(corpo, alma e espírito) nos traz 
livre acesso ao Criador (Jo 15.7).

Minha oração é para que 
todos encontrem o equilíbrio 
entre corpo, alma e espírito 
conforme Deus deseja, e para 
que haja paz nas nossas vidas. 
A paz que Jesus nos deixou (Jo 
14.27), a qual é capaz de nos fazer 
acreditar mesmo em tempos de 
crises, que é capaz de nos crer 
fazer mesmo quando as lutas se 
apresentam. Que haja paz em sua 
vida! Deus os abençoe!

aúde integral do homem 
Paz integral do homemS

Rodrigo Coradin assume Secretaria de Esporte 
e Lazer com foco em inclusão e novos projetos

Aos 39 anos, o vereador licen-
ciado Rodrigo Coradin assumiu, 
em 7 de março, a Secretaria Mu-
nicipal de Esporte e Lazer de Co-
lombo, a convite do prefeito Helder 
Lazarotto. Formado em Educação 
Física, com pós-graduação e cursos 
técnicos, Coradin traz experiência 
acumulada em gestões anteriores.

Neto de vereador, entrou para a 
política de forma inusitada. “Na épo-
ca, fui contra o Marquinho Berlesi. 
Fiz quase 300 votos e acabei tirando 
ele da Câmara. Hoje, somos grandes 
amigos e ele até foi meu assessor”, 
relembra.

Eleito em 2020 com 1.343 votos 
e reeleito em 2024 com 1.858, afir-
ma ter tido um mandato tranquilo 
e produtivo. “Fiz muitas indicações, 
por isso fiquei em segundo lugar.”

De volta à Secretaria, dá conti-
nuidade a projetos bem-sucedidos, 
como aulas de ginástica para quase 
500 mulheres. “Projetos bons foram 
mantidos. Outros foram criados, 
fortalecendo ainda mais o esporte 
em Colombo.”

Segundo Coradin, a gestão tem 
valorizado modalidades como ca-
poeira, jiu-jitsu, muay thai e boxe. 
“Fomos convidados para uma home-
nagem na Assembleia Legislativa pelo 
destaque às artes marciais, que antes 
eram esquecidas.”

A ginástica rítmica também 
cresceu. “Já temos quase 300 
meninas treinando no ginásio. 
Contratamos profissionais, como a 
professora Bruna, que faz um traba-
lho excelente.”

Uma parceria com os organiza-

dores da Corrida da Lua Cheia tem 
gerado cestas básicas, repassadas 
à Casa da Mulher com apoio da 
Secretaria de Ação Social. “Isso 
movimenta o esporte e ainda ajuda 
quem precisa.”

Outros projetos incluem o 
PRO Vôlei, para 150 crianças com 
apoio do Governo do Estado, e a 
etapa do campeonato brasileiro de 
motocross, que trouxe visibilidade 
ao município.

Também foi realizado um 
torneio com 18 times no bairro 
Maracanã, com arrecadação de 
leite. “Queremos fazer eventos que 
impactem a comunidade.”

Com a Terceira Idade, a se-
cretaria organiza uma equipe de 
competição e adapta atividades 
para a areia. “Queremos oferecer 
segurança e bem-estar.”

Espaços esportivos, como 
a cancha do Vila Zumbi, foram 
revitalizados. “A comunidade está 
cuidando. Isso mostra que o trabalho 
tem resultado.”

Coradin reforça que o esporte 
também combate a “droga digital”. 
“Mais do que tirar jovens das ruas, é 
preciso afastá-los das telas.”

Agradecido pela confiança da 
gestão Helder Lazarotto, afirma: 
“Tem que ter política na secretaria, 
sim, mas com pessoas qualificadas. 
Vamos seguir ajustando e entregando 
resultados.”
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Neto de vereador, Coradin está licenciado da Câmara há dois meses e atua como secretário.

Solenidade marca troca de comando 
no 7º Grupamento de Bombeiros

Uma solenidade realizada nesta 
quinta-feira (14), na sede do 7º Gru-
pamento de Bombeiros (GB), em 
Colombo, marcou a passagem de 
comando do tenente-coronel Lean-
dro Zotelli para o tenente-coronel 
Marcelo Godoy da Silva. O evento 
reuniu autoridades civis e militares, 
entre elas prefeitos, vice-prefeitos, 
secretários municipais e represen-
tantes das forças de segurança da 
Região Metropolitana de Curitiba.

Zotelli esteve à frente do 7º GB 
desde setembro de 2024 e agora 
assume o comando do 6º Batalhão 
de Bombeiro Militar, em São José 
dos Pinhais. Em sua fala, agradeceu 
pela experiência e apoio da tropa 
e da comunidade local. “Foi uma 
oportunidade de crescimento pes-
soal e profissional. Tivemos uma 
gestão produtiva e aprimoramos o 
que já era bom. Tenho certeza de 
que o coronel Marcelo irá fazer 
ainda mais e elevar o nome da nossa 

instituição”, destacou.
O novo comandante, tenente-

-coronel Marcelo Godoy, tem 27 
anos de carreira no Corpo de Bom-
beiros Militar do Paraná e atuava 
recentemente na consultoria jurídi-
ca do Comando-Geral. Promovido 
ao atual posto em abril deste ano, 
Godoy já havia servido anterior-
mente na unidade de Colombo. “É 
uma satisfação retornar ao 7º GB. 
Vamos manter o compromisso de 
atender com excelência, sempre 
buscando melhorias em parceria 
com os municípios e o Estado”, 
afirmou.

Unidade estratégica na Região 
Metropolitana

O 7º GB é responsável por 
atender 14 municípios da Região 
Metropolitana de Curitiba, com 
população estimada em mais de 
800 mil habitantes. Além de Co-
lombo, onde está o segundo maior 
quartel do Paraná, a unidade possui 

estruturas em Campina Grande 
do Sul, Campo Largo, Almirante 
Tamandaré e uma brigada comuni-
tária em Rio Branco do Sul.

Em 2024, foram 4.783 ocor-
rências atendidas, com destaque 
para os incêndios em vegetação, 
que cresceram 64,6%, totalizando 
415 casos. Apenas no primeiro 
trimestre de 2025, já foram mais 
de mil atendimentos registrados.

O prefeito de Colombo e presi-
dente da ASSOMEC, Helder Laza-
rotto, saudou o novo comandante 
e agradeceu o antecessor. “É uma 
honra recebermos o Tenente-Co-
ronel Marcelo Godoy como novo 
comandante. Seja bem-vindo, 
conte sempre conosco. Quero aqui 
agradecer ao Tenente-Coronel 
Zotelli pelo trabalho, a parceria, a 
disposição de estar junto sempre 
com o município de Colombo e 
os municípios atendidos pelo 7º 
Batalhão”, concluiu.
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O evento reuniu autoridades civis e militares de Curitiba e Região Metropolitana.
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Paraná fortalece medidas sanitárias para 
proteger avicultura da gripe aviária

Diante da ameaça da gripe 
aviária no Rio Grande do Sul, 
a Secretaria da Agricultura do 
Paraná reuniu lideranças do se-
tor no sábado (17) para reforçar 
medidas de prevenção e prote-
ger a avicultura, área em que o 
Estado lidera nacionalmente.

Convocada pelo secretário 
Marcio Nunes, a reunião con-
tou com participação online 
do ministro Carlos Fávaro, 
que ressaltou a importância da 
transparência e informou que 
a rastreabilidade das aves de 
Montenegro (RS) já começou. 

“O foco atual tem cerca 
de 28 dias. Com isolamento, 
rastreamento e ações eficazes, 
acreditamos ser possível reduzir 
os impactos e retomar o fluxo 
comercial antes dos 60 dias 

previstos”, declarou Fávaro. 
A China, um dos principais 
compradores da carne de frango 
brasileira, suspendeu tempo-
rariamente as importações do 
país, mas o governo federal tra-
balha para restringir o embargo 
apenas à área afetada.

Com cerca de 20 mil granjas, 
o Paraná responde por quase 
35% da produção nacional 
de carne de frango e 42% das 
exportações. Por isso, o secre-
tário Marcio Nunes reforçou a 
necessidade de intensificar as 
medidas de biosseguridade. Ele 
destacou ações como verifica-
ção de telas, restrição de acesso 
às granjas e cuidados rigorosos 
com a desinfecção de roupas, 
calçados e veículos.

A Agência de Defesa Agro-

pecuária do Paraná (Adapar) 
também orienta os produtores 
a notificar imediatamente 
qualquer alteração no com-
portamento das aves, como 
aumento de mortalidade ou 
sintomas respiratórios. Quanto 
mais rápida a comunicação, 
maior a eficácia das medidas 
de contenção.

“Atualmente não há nenhum 
caso suspeito ou em investiga-
ção no Paraná, mas precisamos 
manter a vigilância constante”, 
afirmou o presidente da Adapar, 
Otamir Cesar Martins. Ele re-
forçou que a gripe aviária não 
representa risco ao consumo 
da carne, sendo a transmissão 
possível apenas por contato di-
reto com aves vivas infectadas.

A Adapar realiza análises 
regulares por amostragem em 
mais de 300 propriedades e 
mantém equipes de vigilância 
ativa, inclusive no monitora-
mento de aves migratórias no 
litoral. O atendimento em caso 
de suspeita ocorre em menos de 
12 horas.

A reunião também contou 
com a presença do secretário 
estadual da Fazenda, Norberto 
Ortigara, e representantes do 
Ministério da Agricultura, da 
Faep, Ocepar, Sindiavipar e 
empresas do setor avícola.
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Transparência e biossegurança foram temas centrais entre Marcio Nunes e Carlos Fávaro.

Estoques críticos: Hemepar faz apelo 
por doações de sangue em Curitiba

O Centro de Hematologia 
e Hemoterapia do Paraná (He-
mepar), vinculado à Secretaria 
de Estado da Saúde (Sesa), 
está convocando com urgência 
doadores de sangue em Curiti-
ba. Os estoques dos tipos A+ 
e A-, O+ e O- estão em níveis 
críticos. Com a chegada do frio, 
o número de doações costuma 
cair consideravelmente, mas 
a demanda hospitalar segue 
alta, especialmente para pa-
cientes em cirurgias, traumas 
e tratamentos contínuos, como 
quimioterapia.

Para melhor aproveitamento 
das bolsas e otimizar o aten-
dimento, o Hemepar orienta 
doadores a agendarem pelo site 

da Sesa. A medida evita filas e 
descarte de material com vali-
dade curta. “A doação de sangue 
é um ato de solidariedade que 
salva vidas. Cada gesto conta. 
Com o frio, as doações caem, 
mas a necessidade permanece. 
Cada doação pode beneficiar 
até quatro pessoas”, afirmou o 
secretário de Saúde, Beto Preto.

Em 2023, a Hemorrede do 
Paraná contabilizou 202.179 
doações, sendo 55,6 mil em 
Curitiba. Em 2024, até agora, 
foram registradas 92.153 cole-
tas no estado, com 21,4 mil na 
capital. O Hemepar Curitiba 
também é responsável por 
coordenar outras 22 unidades 
espalhadas pelo Paraná. Juntas, 

elas abastecem cerca de 95,6% 
dos leitos do Sistema Único de 
Saúde (SUS) em todo o territó-
rio paranaense.

Cada bolsa de sangue, com 
cerca de 450 a 470 ml, pode 
ser fracionada em até quatro 
hemocomponentes: hemácias, 
plaquetas, plasma e criopre-
cipitado. Por isso, uma única 
doação pode atender até qua-
tro pacientes com diferentes 
necessidades. “Esses estoques 
são essenciais para garantir a 
continuidade dos atendimentos 
em todo o estado”, explica a 
diretora do Hemepar, Vívian 
Patrícia Raksa.

Podem doar pessoas entre 16 
e 69 anos, com no mínimo 51 
kg, em boas condições de saú-
de. Menores de idade precisam 
estar acompanhados por um 
responsável legal. É importante 
estar bem alimentado, hidratado 
e evitar alimentos gordurosos 
quatro horas antes da doação. 
Documento oficial com foto é 
obrigatório.

O Hemepar Curitiba aten-
de de segunda a sábado, das 
7h30 às 18h, na Travessa João 
Prosdócimo, 145, Alto da XV. 
Informações: (41) 3281-4000 
ou no site da Sesa.
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 Devido à validade do sangue, doadores devem agendar online para agilizar o atendimento e evitar filas.

Mais de 86 mil bebês no 
Paraná foram beneficiados 

com doação de leite materno

A Semana Nacional de 
Doação de Leite Humano, en-
cerrando com o Dia Mundial 
nesta segunda (19), destaca 
a solidariedade materna. No 
Paraná, 86.347 bebês foram 
beneficiados nos últimos cin-
co anos com 143.606 litros de 
leite doado, segundo a Sesa.

O leite humano doado é es-
sencial para bebês prematuros 
e de baixo peso nas UTINs, 
que muitas vezes não podem 
ser amamentados diretamente 
pelas mães.

O Paraná possui 15 Bancos 
de Leite Humano que garan-
tem a coleta e distribuição 
segura do leite materno. Em 
2024, foram coletados mais 
de 23 mil litros de 15.675 
doadoras, beneficiando cerca 
de 14 mil bebês. Nos anos 
anteriores, a média anual ficou 
em 24 mil litros.

A Sesa, seguindo diretrizes 
do Ministério da Saúde e da 
rBLH-BR, promove campa-
nhas para incentivar a doação e 
envolver profissionais e mães. 

“Os bancos de leite são 
essenciais para a assistência 
neonatal, com rigoroso con-
trole de qualidade na coleta 
e processamento do leite. A 
solidariedade das mães pode 
ser decisiva para a recupe-
ração dos bebês prematuros 
e de baixo peso”, destaca o 

secretário de Estado da Saúde, 
Beto Preto.

Antes de chegar aos bebês, 
o leite doado passa por um 
processo rigoroso de pasteuri-
zação e controle de qualidade 
para garantir a segurança 
alimentar. Essa doação é es-
pecialmente importante para 
recém-nascidos internados 
em UTIs neonatais, pois ajuda 
a proteger contra infecções, 
favorece o ganho de peso e 
reduz a mortalidade neonatal.

Qualquer mulher que ama-
menta pode se tornar doadora, 
desde que esteja saudável, não 
utilize medicamentos incom-
patíveis com a amamentação 
e não tenha doenças infec-
tocontagiosas. Não há uma 
quantidade mínima exigida 
para doar. Estima-se que um 
litro de leite materno possa 
alimentar até dez recém-nas-
cidos por dia.

O leite doado passa por 
pasteurização e controle ri-
goroso antes de chegar aos 
bebês, protegendo-os contra 
infecções, ajudando no ganho 
de peso e reduzindo a morta-
lidade neonatal.

Para doar, a recomendação 
é buscar o banco de leite mais 
próximo para orientações e 
agendamento, fortalecendo 
essa corrente de vida e soli-
dariedade.

Hemepar orienta que as doações sejam agendadas com antecedência para garantir agilidade 
no atendimento.
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Após décadas, Cracolândia esvazia e inspira 
nova política pública com apoio da FGV

Pela primeira vez em mais 
de 30 anos, a região central 
de São Paulo conhecida como 
Cracolândia está praticamente 
vazia. Ruas antes tomadas 
por milhares de dependentes 
químicos agora estão quase 
desertas. As imagens recentes 
contrastam com as registradas 
em agosto de 2024 pelo Mi-
nistério Público de São Paulo 
(MPSP), que apontavam um 
cenário de degradação e do-
mínio do tráfico.

A mudança é resultado da 
Operação Saúde e Dignidade, 
deflagrada de forma integrada 
pelo MPSP, prefeitura ae go-
verno estadual. A ação mirou 
o ecossistema criminoso que, 
por décadas, sustentou a Cra-
colândia. Ferros-velhos ilegais 

foram fechados, lojas de celu-
lares usados e estacionamentos 
irregulares foram interditados. 
Traficantes de drogas e até 
guardas civis metropolitanos 
foram presos por envolvimento 
em extorsão e corrupção.

“O dependente sempre 
foi visto como vítima desse 
processo. Muitos eram explo-
rados em condições análogas à 
escravidão, sendo obrigados a 
furtar ou recolher sucata para 
sobreviver. Ao desmantelar 
essa cadeia criminosa, provo-
camos um efeito dissuasório”, 
explica o promotor de Justiça 
Fábio Bechara.

Segundo o Ministério Pú-
blico, o esvaziamento do cha-
mado “fluxo” foi observado 
ao longo dos últimos nove 

meses. A ausência de grandes 
aglomerações de usuários, no 
entanto, não significa o fim do 
consumo de drogas nas ruas 
da capital. Pequenos grupos 
se dispersaram por bairros 
vizinhos, ocupando viadutos 
e canteiros centrais, mas sem 
repetir a ocupação massiva da 
Cracolândia.

O prefeito de São Paulo, 
Ricardo Nunes (MDB), asso-
ciou a dispersão ao aumento 
nos atendimentos de saúde e 
a ações na favela do Moinho, 
também na área central.

A experiência considerada 
bem-sucedida já serve de base 
para o desenvolvimento de 
uma ferramenta tecnológica 
pela Fundação Getulio Vargas 
(FGV). Pesquisadores do FGV 
Analytics estão utilizando da-
dos da operação para criar um 
sistema de monitoramento ca-
paz de antecipar o surgimento 
de novas áreas de concentração 
de dependentes químicos no 
país.

“O benefício está justamen-
te na capacidade de antecipar e 
prevenir novas aglomerações. 
A Cracolândia é nosso caso-pi-
loto, mas o objetivo é aplicar a 
ferramenta em outras regiões”, 
afirma João Luiz Becker, coor-
denador da FGV Analytics.
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Segundo o Ministério Público, o esvaziamento do chamado “fluxo” foi observado ao longo 
dos últimos nove meses.

Casos de doenças inflamatórias intestinais 
crescem 61% em dez anos no SUS

Levantamento da Sociedade 
Brasileira de Coloproctologia 
(SBCP), com dados do Minis-
tério da Saúde, revela que as 
doenças inflamatórias intesti-
nais (DIIs) resultaram em 170 
mil internações no SUS entre 
2014 e 2024. O número saltou 
de 14.782 internações em 2015 
para 23.825 em 2024, um au-
mento de 61%.

As DIIs, como a doença de 
Crohn e a retocolite ulcerativa, 
são enfermidades crônicas que 
afetam o trato gastrointestinal 
e ainda não têm cura. Segundo 
a coloproctologista Ana Sarah 
Portilho, diretora de comuni-
cação da SBCP, o aumento das 
internações se deve à maior 

incidência e à gravidade dos 
casos. 

Neste mês, a SBCP realiza 
a campanha Maio Roxo, que 
busca conscientizar a população 
sobre os sintomas e a impor-
tância do diagnóstico precoce. 
O Dia Mundial das Doenças 
Inflamatórias Intestinais é ce-
lebrado em 19 de maio.

“Nosso objetivo é alertar 
para a importância do diagnós-
tico precoce e do tratamento 
adequado, que melhora a qua-
lidade de vida e pode levar à 
remissão dos sintomas”, explica 
o presidente da SBCP, Sergio 
Alonso Araújo.

As DIIs afetam pessoas de 
todas as idades, mas são mais 

comuns em adultos jovens. 
Entre os principais sintomas 
estão: diarreia crônica (com 
ou sem sangue), dor abdomi-
nal, perda de peso, cansaço, 
urgência para evacuar e falta de 
apetite. Em casos graves, pode 
haver anemia, febre, distensão 
abdominal e até inflamações 
nas articulações, pele e olhos.

A retocolite afeta a mucosa 
do intestino grosso. Já a doença 
de Crohn pode comprometer 
todo o sistema digestivo, desde 
a boca até o ânus, atingindo 
todas as camadas intestinais. As 
causas envolvem fatores gené-
ticos, imunológicos, ambientais 
e o tabagismo.

O diagnóstico é feito com 
base em histórico clínico e exa-
mes como colonoscopia, endos-
copia, tomografia e ressonância 
magnética. O tratamento inclui 
mudanças no estilo de vida, uso 
de medicamentos e acompanha-
mento médico contínuo.

“O tratamento precoce reduz 
o risco de cirurgias e melhora 
a resposta às terapias. Temos 
novas opções aprovadas que 
ampliam as chances de controle 
da doença”, destaca a coloproc-
tologista Mariane Savio.
Fonte: Agência Brasil
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De 2015 para 2024, o número de internações teve um aumento de 61%, devido à gravidade 
dos casos.

Governo Lula convida “xerifa” que 
combateu fraudes no INSS em 2019

Em meio à crise provo-
cada pela “farra do INSS”, 
o governo federal convidou 
a procuradora Márcia Eliza 
de Souza para reassumir a 
Diretoria de Benefícios do 
Instituto Nacional do Seguro 
Social (INSS). Conhecida 
como a “xerifa” por sua 
atuação rigorosa, Márcia 
ocupou o mesmo cargo em 
2019, durante o governo 
Bolsonaro, e é lembrada por 
ter enfrentado esquemas de 
descontos irregulares pra-
ticados por associações de 
aposentados.

Com 60 anos de idade e 
41 anos de serviço público, 
Márcia Eliza é procurado-
ra federal desde 1998. Ela 
possui vasta experiência no 
setor previdenciário, tendo 
atuado na defesa do INSS em 
ações judiciais, como procu-
radora-chefe da Procuradoria 
Federal Especializada (PFE) 
do instituto, presidente do 
Conselho de Recursos da 
Previdência Social (CRPS) 
e diretora do Departamento 
de Contencioso Previden-
ciário da Procuradoria-Geral 
Federal.

A procuradora foi o terro 
das associações

Sua gestão no INSS em 
2019 foi mencionada em 
inquérito da Polícia Federal 
que investiga fraudes no 
instituto. Na ocasião, sus-

pendeu descontos realizados 
pela Asbapi (Associação 
Brasileira de Aposentados, 
Pensionistas e Idosos), após 
uma série de denúncias. A 
medida resultou em investi-
gações no Ministério Públi-
co de São Paulo (MPSP) e 
levou à rescisão de acordos 
com mais três associações: 
Abamsp, Anapps e Centrape.

Com isso, o faturamento 
dessas entidades despencou. 
A Anapps caiu de R$ 28 mil-
hões, em 2019, para R$ 320 
no ano seguinte; a Abamsp, 
de R$ 52 milhões para R$ 
188; a Centrape, de R$ 45 
milhões para R$ 125; e a 
Asbapi não arrecadou nada 
em 2020.

A nova nomeação ocorre 
após a demissão de André 
Fidelis, ex-diretor de Be-
nefícios no governo Lula, 
que assinou convênios com 
entidades responsáveis por 
descontos indevidos que 
somam ao menos R$ 142 
milhões. As irregularidades 
foram reveladas por reporta-
gens do portal Metrópoles.

Com histórico de combate 
à corrupção e atuação desta-
cada no governo anterior, 
Márcia Eliza retorna ao cargo 
com a missão de restabelecer 
a confiança na diretoria de 
Benefícios e evitar novos 
esquemas fraudulentos no 
INSS.

 Márcia Eliza trabalhou no governo anterior e volta ao Instituto como diretora no governo Lula.


